

PENGARUH PENYULUHAN  
KESEHATAN TERHADAP  
PENINGKATAN PENGETAHUAN  
MAHASISWA KORPS SUKARELA  
PALANG MERAH INDONESIA  
TENTANG TRAUMA TULANG  
SERVIKAL DI STIKES HUTAMA  
ABDI HUSADA TULUNGAGUNG

**Submission date:** 17-Jun-2022 03:23AM (UTC-0400)  
by Berlian Yuli Saputri

**Submission ID:** 1858395828

**File name:** 151-561-1-PB.pdf (547.57K)

**Word count:** 2448

**Character count:** 15831

**PENGARUH PENYULUHAN KESEHATAN TERHADAP PENINGKATAN  
PENGETAHUAN MAHASISWA KORPS SUKARELA PALANG MERAH INDONESIA  
TENTANG TRAUMA TULANG SERVIKAL DI STIKES HUTAMA ABDI HUSADA  
TULUNGAGUNG**

21

*(The Effect Of Health Education On Increasing Knowledge Of Indonesian Red Cross Volunteer  
Corporate Students About Cervical Bone Trauma In Stikes Hutama Abdi Husada  
Tulungagung)*

**Berlian Yuli Saputri<sup>1)</sup>, Ketjuk Herminaju<sup>2)</sup>, RiaAngraini<sup>3)</sup>, Dwi Retnowati<sup>4)</sup>**

<sup>1)</sup>Prodi Ners, STIKes Hutama Abdi Husada Tulungagung

email: [berlian.ysaputri@gmail.com](mailto:berlian.ysaputri@gmail.com)

<sup>2)</sup>Prodi Ners, STIKes Hutama Abdi Husada Tulungagung

email: [ketjuk.herminayu@gmail.com](mailto:ketjuk.herminayu@gmail.com)

<sup>3)</sup>Prodi Ners, STIKes Hutama Abdi Husada Tulungagung

email: [riaangraini118@gmail.com](mailto:riaangraini118@gmail.com)

<sup>4)</sup>Prodi Ners, STIKes Hutama Abdi Husada Tulungagung

email: [retnoilona@gmail.com](mailto:retnoilona@gmail.com)

**Abstract**

College is a center of education, development and dissemination of knowledge. According to the WHO in 2011 spinal cord injury occurred in 30,000 patients each year in the United States and nearly 40% - 50% lead to severe symptoms, and sometimes cause death, it is because of lack of information and understanding of what it's trauma of the cervical spine and how the handling initially. Given this research aimed to investigate the effect of health education to increase student knowledge and students are expected to get the right information about the trauma of the cervical spine. The design used in this study is the One-group pre-post Test Design by comparing the results of pre-test and post-test without making a comparison with the influence imposed on other groups. The study population was mostly student volunteer corps PMI in STIKES Hutama Abdi Husada Tulungagung using total sampling technique with a total of 40 respondents. Retrieving data using a questionnaire. Then the data is processed by the technique Editing, Coding, Scoring and Tabulating. Then analyzed with a statistical test wilcoxon. The results showed that there is influence of health education to increase student knowledge PMI volunteer corps in STIKES Hutama Abdi Husada Tulungagung indicated with  $p = 0.000$  and  $\alpha = 0.05$ , which means the value ( $p < 0,05$ ). Therefore, researchers found that the provision of health information is very important, including to students who study in the health field it proved useful to improve one's knowledge / students in this study were medical students.

**Keywords: Cervical Spine Trauma, Knowledge, Education**

**1. PENDAHULUAN**

Perguruan tinggi merupakan pusat pendidikan, pengembangan dan penyebaran ilmu pengetahuan, sebagai sumber daya manusia yang sangat potensial dan strategis, mahasiswa untuk lebih berperan aktif menghadapi berbagai keseimbangan disekitarnya yang pelaksanaan kegiatannya berdasarkan Tri Dharma Perguruan Tinggi yakni: Pendidikan dan pengajaran, melakukan penelitian, dan melakukan

pengabdian kepada masyarakat (Nursalam, 2008b).

Palang Merah Indonesia (PMI), adalah lembaga sosial kemanusiaan yang netral dan mandiri, yang didirikan dengan tujuan untuk membantu meringankan penderitaan sesama manusia akibat bencana, baik bencana alam maupun bencana akibat ulah manusia, tanpa membedakan latar belakang korban yang ditolong. Tujuannya semata - mata hanya untuk mengurangi penderitaan sesama manusia.

3 Korps Sukarela (KSR) merupakan kesatuan atau unit di dalam perhimpunan PMI yang beranggotakan pribadi – pribadi anggota biasa perhimpunan PMI yang menyatakan diri menjadi KSR PMI, yang telah memperoleh latihan khusus tentang KSR.

Trauma servikal adalah suatu keadaan cedera pada tulang belakang servikal dan medulla spinalis yang disebabkan oleh dislokasi, subluksasi, atau fraktur vertebra servikal dan ditandai dengan kompresi pada medula spinalis daerah servikal. Dislokasi servikal adalah lepasnya salah satu struktur dari tulang servikal. Subluksasi servikal merupakan kondisi sebagian dari tulang servikal lepas. Fraktur servikal adalah terputusnya hubungan dari badan tulang vertebra servikal dan di tandai kompresi pada medulla spinal daerah servikal (Mutaqin, 2011).

4 Penyuluhan kesehatan adalah pemberian pengetahuan dan kemampuan seseorang melalui teknik praktek belajar atau instruksi dengan tujuan mengubah atau mempengaruhi perilaku manusia secara individu, kelompok maupun masyarakat untuk dapat lebih mandiri dalam mencapai tujuan hidup sehat (kholid, 2012). Penyuluhan kesehatan pada sasaran kelompok dapat dilakukan pada kelompok ibu hamil, kelompok ibu yang mempunyai anak balita, kelompok masyarakat yang rawan terhadap masalah kesehatan seperti kelompok lansia, kelompok yang ada di berbagai institusi pelayanan kesehatan seperti anak sekolah, pekerja dalam perusahaan dan lain-lain. Penyuluhan kesehatan pada sasaran masyarakat dapat dilakukan pada masyarakat binaan puskesmas, masyarakat nelayan, masyarakat pedesaan, masyarakat yang terkena wabah dan lain-lain (Wawan A., 2012).

8 Menurut Notoatmojo S., (2014), metode penyuluhan merupakan salah satu faktor yang mempengaruhi tercapainya suatu hasil penyuluhan secara optimal. Metode yang dikemukakan antara lain metode penyuluhan perorangan (individu), bimbingan dan penyuluhan, wawancara, metode penyuluhan kelompok, metode penyuluhan m<sup>11</sup>.

Dari uraian diatas maka peneliti menetapkan untuk menjadikan sebagai bahan kajian dalam bentuk penulisan penelitian dengan judul Pengaruh Penyuluhan Kesehatan Terhadap Peningkatan Pengetahuan Mahasiswa Korps

Sukarela Palang Merah Indonesia Tentang Trauma Tulang Servikal Di Stikes Utama Abdi Husada Tulungagung

## 2. METODE PENELITIAN

Desain penelitian adalah sesuatu yang sangat penting dalam penelitian yang memungkinkan pemaksimalan kontrol beberapa faktor yang bisa mempengaruhi akurasi suatu hasil (Nursala<sup>5</sup>, 2011).

Desain yang digunakan dalam penelitian ini adalah *One-Group Pre-post Test Design*. Rancangan ini tidak menggunakan kelompok kontrol. Rancangan ini berupaya meng<sup>28</sup>kap hubungan sebab akibat pada kelompok dengan membandingkan hasil pre test dan post test tetapi tanpa melakukan pembandingan dengan pengaruh yang dikenakan dalam kelompok lain (Nursalam, 2008a).

Pada penelitian ini seseorang diberikan perlakuan berupa Pendidikan kesehatan. Penilaian dilakukan sebelum dan sesudah diberi perlakuan pada responden.

Dalam penelitian ini sampel yang digunakan Sebagian mahasiswa Korps Sukarela Palang Merah Indonesia STIKES Utama Abdi Husada <sup>20</sup>lugagung yang memenuhi kriteria inklusi. Dalam penelitian ini instrument yang digunakan adalah lembar kuisisioner. Alat pengumpulan data pada penelitian menggunakan kuisisioner Dengan indikator sebagai berikut: Benar : 1 Salah : 0

Waktu Penelitian ini dilakukan pada bulan Februari 2022.

Kemudian data dianalisa dengan <sup>31</sup>nggunakan uji *wilcoxon* yang akan menunjukkan adanya pengaruh atau tidaknya Penyuluhan kesehatan terhadap peningkatan penge<sup>6</sup>uan mahasiswa.

Uji *wilcoxon* ini digunakan untuk menguji signifikansi hipotesis *comparatif* dua sampel yang berkolerasi bila datanya berbentuk ordinal.

Untuk menentukan apakah pengaruh Penyuluhan kesehatan terhadap peningkatan pengetahuan mahasiswa Korps Sukarela Palang Merah Indonesia STIKES Utama Abdi Husada Tulung<sup>26</sup>ng menggunakan komputer dengan tehnik SPSS (*Statistical Product and Service Solution Versi 13 Windows*). Untuk mengetahui tingkat signifikan antara variabel dalam pengukuran pengaruh yang bermakna dengan

tingkat kemaknaan adalah  $p < 0,05$  artinya  $H_0$  ditolak  $H_1$  diterima, berarti ada pengaruh antara variabel yang diukur, bila  $p \geq 0,05$  artinya  $H_0$  diterima dan  $H_1$  ditolak berarti tidak ada pengaruh antara variabel.

### 3. HASIL DAN PEMBAHASAN

- 1) Karakteristik responden berdasarkan sumber informasi

No	Sumber Informasi	f	Prosentase
1	Sudah Pernah	13	32%
2	Belum Pernah	27	68%
<b>Jumlah</b>		40	100%

Berdasarkan tabel diatas diketahui dari 40 responden sebagian besar belum pernah mendapatkan informasi tentang kepalang merah sebanyak 27 responden (68%).

- 2) Karakteristik responden berdasarkan usia

No	Usia	f	Prosentase
1	18-19	14	35%
2	20-21	14	35%
3	22-23	12	30%
<b>Jumlah</b>		40	100%

Berdasarkan tabel diatas diketahui dari 40 responden sebagian besar berusia 18-19 dan 20-21 tahun sebanyak 14 responden (35%).

- 3) Karakteristik responden berdasarkan pendidikan

No	Pendidikan	f	Prosentase
1	Semester 2	18	45%
2	Semester 4	12	30%
3	Semester 6	2	5%
4	Semester 8	8	20%
<b>Jumlah</b>		40	100%

Berdasarkan tabel diatas diketahui dari 40 responden sebagian besar merupakan mahasiswa semester 2 sebanyak 18 responden (45%).

- 4) Distribusi frekuensi pengetahuan responden tentang trauma tulang servikal sebelum diberikan penyuluhan kesehatan

No	Pengetahuan	f	Prosentase
1	Baik	6	15%
2	Cukup	22	55%
3	Kurang	12	30%
<b>Jumlah</b>		40	100%

- 5) Distribusi frekuensi pengetahuan responden tentang trauma tulang servikal sesudah diberikan penyuluhan kesehatan

No	Pengetahuan	f	Prosentase
1	Baik	26	65%
2	Cukup	12	30%
3	Kurang	2	5%
<b>Jumlah</b>		40	100%

### Pembahasan

- a. Pengetahuan responden tentang trauma tulang servikal sebelum diberikan penyuluhan kesehatan.

Sesuai hasil penelitian pada tabel 1 diketahui bahwa dari 40 responden, sebelum diberikan penyuluhan kesehatan tentang trauma tulang servikal sebagian kecil memiliki pengetahuan baik sebanyak 6 mahasiswa (15%) pengetahuan cukup 22 mahasiswa (55%) dan pengetahuan kurang sebanyak 12 mahasiswa (30%).

Penyuluhan kesehatan adalah pemberian pengetahuan dan kemampuan seseorang melalui teknik praktek belajar atau instruksi dengan tujuan mengubah atau mempengaruhi perilaku manusia secara individu, kelompok maupun masyarakat untuk dapat lebih mandiri dalam mencapai tujuan hidup sehat (Notoatmodjo, S, 2012). Menurut Hidayati et al., (2020) ada beberapa faktor yang dapat mempengaruhi pengetahuan seseorang yaitu Pendidikan, Pekerjaan, Umur, Minat, Pengalaman, Kebudayaan, dan Informasi.

Dari penelitian yang dilakukan bahwa pada mahasiswa Korp sukarela Palang Merah Indonesia STIKES Hutama Abdi Husada Tulungagung sumber informasi yg penah

didapatkan beberapa mahasiswa, jenis pendidikan (Semester) dan Usia mempengaruhi tingkat pengetahuan mahasiswa itu. Oleh karena itu peneliti berpendapat bahwa pemberian informasi kesehatan sangat penting termasuk kepada mahasiswa yang kuliah dalam bidang kesehatan hal ini terbukti berguna untuk meningkatkan pengetahuan seseorang/mahasiswa yang dalam penelitian ini adalah mahasiswa kesehatan.

**b. Pengetahuan responden tentang trauma tulang servikal sesudah diberikan penyuluhan kesehatan.**

Berdasarkan hasil penelitian pada diketahui bahwa dari 40 responden, sesudah diberikan penyuluhan kesehatan tentang trauma tulang servikal sebagian besar mahasiswa memiliki pengetahuan baik sebanyak 26 mahasiswa (65%)

Menurut Notoatmojo S., (2014) Materi atau pesan yang disampaikan kepada sasaran hendaknya disesuaikan dengan kebutuhan kesehatan dari individu, keluarga, kelompok dan masyarakat, sehingga materi yang disampaikan dapat dirasakan langsung manfaatnya. Materi yang disampaikan sebaiknya menggunakan bahasa yang mudah dimengerti, tidak terlalu sulit untuk dimengerti oleh sasaran, dalam penyampaian materi sebaiknya menggunakan metode dan media untuk mempermudah pemahaman dan untuk menarik perhatian sasaran atau audien.

Menurut Semiawan (2010) pendidikan (jenis pendidikan) sangat berpengaruh karena dapat terhadap penerimaan informasi baru yang diberikan dan juga mengemukakan bahwa Umur dan Sumber informasi juga dapat mempengaruhi pengetahuan seseorang karena dengan bertambahnya umur seseorang maka akan terjadi perubahan psikis dan psikologi sehingga taraf berfikir seseorang semakin matang dan dewasa, dan sumber informasi atau kemudahan memperoleh informasi dapat membantu seseorang mempercepat memperoleh pengetahuan baru

Sesuai dengan teori dan fakta yang ada bahwa hal ini menunjukkan bahwa dengan adanya informasi yang pernah didapatkan maka pengetahuan seseorang akan bertambah sehingga pengetahuan seseorang juga akan

semakin baik. Dalam penelitian yang dilakukan peneliti terbukti ada kesesuaian antara teori dengan fakta seperti apa yang dikemukakan Mubarak bahwa semakin cukup umur tingkat kematangan seseorang akan semakin baik hal ini sesuai dengan fakta yang ditemukan responden yang memiliki pengetahuan baik pada usia 22-23. Sedangkan teori yang dikemukakan Notoatmodjo, (2010) bahwa tingkat pendidikan mempengaruhi seseorang menerima informasi dan memperoleh pengetahuan hal ini dapat diketahui bahwa sebagian besar pengetahuan baik diperoleh mahasiswa semester 8 (delapan). Oleh karena itu peneliti berpendapat bahwa sumber informasi usia dan tingkat pendidikan dapat mempengaruhi pengetahuan seseorang dengan diberikannya penyuluhan kesehatan tentang trauma tulang servikal kepada mahasiswa secara tepat maka hal ini akan berdampak pada peningkatan pengetahuan mahasiswa.

**c. Pengaruh peningkatan pengetahuan pesponden sesudah diberikan penyuluhan kesehatan.**

Berdasarkan hasil analisis komparatif sederhana menggunakan uji statistik *wilcoxon (SPSS 16.0 For Windows)* dimana tingkat kemaknaan atau  $\alpha = 0,05$  diperoleh  $P_{\text{value}} = 0,000$  sehingga  $P_{\text{value}} < \text{nilai } \alpha$  atau  $0,000 < 0,05$  hal ini dapat disimpulkan bahwa  $H_0$  ditolak,  $H_1$  diterima yang berarti ada Pengaruh Pemberian Penyuluhan Kesehatan Terhadap peningkatan pengetahuan mahasiswa korps sukarela Palang Merah Indonesia tentang trauma tulang servikal di STIKES Utama Abdi Husada Tulungagung. Jadi pada hasil penelitian memunjukkan bahwa terdapat pengaruh antara pemberian penyuluhan kesehatan terhadap peningkatan pengetahuan mahasiswa korps sukarela Palang Merah Indonesia tentang trauma tulang servikal.

1 Pengetahuan ialah merupakan hasil tahu dan ini terjadi setelah orang melakukan penginderaan terhadap suatu obyek tertentu. Penyuluhan kesehatan adalah pemberian pengetahuan dan kemampuan seseorang melalui teknik praktek belajar atau instruksi dengan tujuan mengubah atau mempengaruhi perilaku manusia secara individu, kelompok

maupun masyarakat untuk dapat lebih mandiri dalam mencapai tujuan hidup sehat.

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan diketahui bahwa 40 responden, sebelum diberikan penyuluhan kesehatan tentang trauma tulang servikal sebagian kecil memiliki pengetahuan baik sebanyak 6 mahasiswa (15%), sedangkan sesudah diberikan penyuluhan kesehatan tentang trauma tulang servikal diketahui bahwa dari 40 responden sebagian besar responden memiliki pengetahuan baik sebanyak 26 mahasiswa (65%).

22 Berdasarkan hasil penelitian dan teori, menunjukkan adanya pengaruh peningkatan pengetahuan responden sebelum diberikan penyuluhan kesehatan tentang trauma tulang servikal dan setelah diberikan penyuluhan kesehatan tentang trauma tulang servikal. Menurut peneliti hal ini membuktikan bahwa dengan informasi yang diperoleh melalui pemberian penyuluhan kesehatan yang mempengaruhi pengetahuan seseorang yang pada pada mulanya responden memiliki kurang baik kemudian setelah diberikan penyuluhan kesehatan tentang trauma tulang servikal dapat mempengaruhi pengetahuan responden menjadi baik. Berarti dengan pemberian penyuluhan kesehatan akan mempengaruhi pada pengetahuan seseorang yang sebelumnya kurang baik menjadi baik

#### 4. KESIMPULAN

Berdasarkan hasil penelitian yang dilaksanakan oleh peneliti mengenai “Pengaruh penyuluhan kesehatan terhadap peningkatan pengetahuan mahasiswa korps sukarela Palang Merah Indonesia tentang trauma tulang servikal di STIKES Utama Abdi Husada Tulungagung” di peroleh hasil Pengetahuan responden sebelum diberikan penyuluhan kesehatan tentang trauma tulang servikal dari 40 responden yang memiliki pengetahuan cukup sebanyak 22 mahasiswa (55%). Pengetahuan responden sesudah diberikan penyuluhan kesehatan tentang trauma tulang servikal dari 40 responden yang memiliki pengetahuan baik sebanyak 26 mahasiswa (65%).

Oleh karena itu peneliti menyimpulkan ada Pengaruh penyuluhan kesehatan terhadap peningkatan pengetahuan mahasiswa korps sukarela Palang Merah Indonesia tentang trauma

tulang servikal di STIKES Utama Abdi Husada Tulungagung

#### 5. REFERENSI

- Hidayati, I. R., Pujiana, D., & Fadillah, M. (2020). Pengaruh Pendidikan Kesehatan Terhadap Pengetahuan Dan Sikap Siswa Tentang Bahaya Merokok Kelas Xi Sma Yayasan Wanita Kereta Api Palembang Tahun 2019. *Jurnal Kesehatan*, 12(2), 125–135. <https://doi.org/10.23917/jk.v12i2.9769>
- Kholid, A. (2012). Promosi Kesehatan dengan pendekatan teori prilaku, media, dan aplikasinya. In *Perpustakaan Nasional: Katalog Dalam Terbitan (KDT)* (pp. 11–14). Rajawali Pers.
- Muttaqin, A. (2011). *Buku Ajar Ilmu Penyakit Dalam Jilid II Edisi IV* (iv). FKUI.
- Notoatmodjo, S. (2010). *Ilmu Perilaku Kesehatan*. Rineka Cipta.
- Notoatmodjo S. (2012). *Metodologi Penelitian Kesehatan*. Rineka Cipta.
- Notoatmojo S. (2014). *Promosi kesehatan dan perilaku kesehatan*. Rineka cipta.
- Nursalam. (2008a). *Konsep & Metodologi Penelitian Ilmu Keperawatan* (Pertama). Palang Merah Indonesia.
- Nursalam. (2008b). *PENDIDIKAN DALAM KEPERAWATAN*. SALEMBA MEDIKA.
- Nursalam. (2011). *Konsep dan penerapan metodologi penelitian ilmu keperawatan*. Salemba Medika.
- Semiawan, C. R. (2010). *Pendidikan Keluarga Dalam Era Global*. Prehallindo.
- Wawan A., D. M. (2012). *Teori dan Pengukuran Pengetahuan, Sikap dan Perilaku Manusia* (ii). Nuha Medika.

# PENGARUH PENYULUHAN KESEHATAN TERHADAP PENINGKATAN PENGETAHUAN MAHASISWA KORPS SUKARELA PALANG MERAH INDONESIA TENTANG TRAUMA TULANG SERVIKAL DI STIKES HUTAMA ABDI HUSADA TULUNGAGUNG

## ORIGINALITY REPORT

15%

SIMILARITY INDEX

12%

INTERNET SOURCES

9%

PUBLICATIONS

4%

STUDENT PAPERS

## PRIMARY SOURCES

- |   |  |    |
|---|--|----|
| 1 | <a href="https://repository2.unw.ac.id">repository2.unw.ac.id</a><br>Internet Source   | 1% |
| 2 | Sari Pratiwi Apidianti. "GAMBARAN PENGETAHUAN IBU BERSALIN TENTANG PROSES PERSALINAN KALA II DI POLINDES GRUJUGAN KECAMATAN LARANGAN KABUPATEN PAMEKASAN", SAKTI BIDADARI (Satuan Bakti Bidan Untuk Negeri), 2021<br>Publication | 1% |
| 3 | <a href="https://aiida-maulida.blogspot.com">aiida-maulida.blogspot.com</a><br>Internet Source   | 1% |
| 4 | <a href="https://ojs.dinamikakesehatan.unism.ac.id">ojs.dinamikakesehatan.unism.ac.id</a><br>Internet Source   | 1% |
| 5 | <a href="http://www.bimkes.org">www.bimkes.org</a><br>Internet Source  | 1% |
| 6 | Devi Putri Iswandari, Iswari Hariastuti, Tyas Martika Anggriana, Silvia Yula Wardani.  | 1% |

"Biblio-Journaling sebagai optimalisasi peran Ayah pada 1000 Hari Pertama Kehidupan (1000 HPK)", *Counsellia: Jurnal Bimbingan dan Konseling*, 2020

Publication

---

7	<a href="http://journal.poltekkesdepkes-sby.ac.id">journal.poltekkesdepkes-sby.ac.id</a> Internet Source	1 %
8	<a href="http://jurnal.unived.ac.id">jurnal.unived.ac.id</a> Internet Source	1 %
9	Juliana Sisca Pandegirot, Jimmy Posangi, Gresty N.M. Masi. "PENGARUH PENYULUHAN KESEHATAN TENTANG PENANGANAN TERSEDAK TERHADAP PENGETAHUAN IBU MENYUSUI", <i>JURNAL KEPERAWATAN</i> , 2019 Publication	1 %
10	<a href="http://www.alqolam.ac.id">www.alqolam.ac.id</a> Internet Source	1 %
11	<a href="http://yoweskah.blogspot.com">yoweskah.blogspot.com</a> Internet Source	1 %
12	<a href="http://repository.unmuha.ac.id:8080">repository.unmuha.ac.id:8080</a> Internet Source	<1 %
13	Submitted to Fakultas Ekonomi Universitas Indonesia Student Paper	<1 %
14	Opan Arifudin, Yayan Sofyan, Rahman Tanjung, Udin Wahrudin. "PENGARUH	<1 %

PENJUALAN PERSONAL DAN LOKASI  
TERHADAP VOLUME PENJUALAN (Survey Pada  
Dealer Kamera Digital Panasonic Di Kota  
Bandung)", Management Insight: Jurnal Ilmiah  
Manajemen, 2020

Publication

15

[ejournal.upi.edu](http://ejournal.upi.edu)

Internet Source

<1 %

16

[etd.repository.ugm.ac.id](http://etd.repository.ugm.ac.id)

Internet Source

<1 %

17

[ykmwirulanny.blogspot.com](http://ykmwirulanny.blogspot.com)

Internet Source

<1 %

18

[ejournal.umpri.ac.id](http://ejournal.umpri.ac.id)

Internet Source

<1 %

19

[idr.uin-antasari.ac.id](http://idr.uin-antasari.ac.id)

Internet Source

<1 %

20

[lppm-ungres.blogspot.com](http://lppm-ungres.blogspot.com)

Internet Source

<1 %

21

Anastasya Puspita Marta, Andi Mayasari  
Usman, Millya Helen. "Pengaruh Health  
Education Terhadap Pengetahuan Remaja  
Putri Tentang Sadari Dalam Upaya  
Pencegahan Penyakit Kanker Payudara Di KP.  
Sidamukti Rw 10 Cilodong", MAHESA :  
Malahayati Health Student Journal, 2022

Publication

<1 %

22 Avinda Krisna Lukwinata, Ning Arti Wulandari. "Pengaruh Pendidikan Kesehatan terhadap Pengetahuan dan Sikap Siswa tentang Abortus", Jurnal Ners dan Kebidanan (Journal of Ners and Midwifery), 2014  
Publication <1 %

---

23 Laily Prima Monica. "The Correlation of Knowledge and Attitude of Pregnant Mother's in Tetanus Toxoid Immunization", Jurnal Ners dan Kebidanan (Journal of Ners and Midwifery), 2017  
Publication <1 %

---

24 Nian Afrian Nuari. "Metode Self Instructional Training untuk Menurunkan Kadar Gula Darah Pasien DM Tipe 2", Jurnal Ners dan Kebidanan (Journal of Ners and Midwifery), 2017  
Publication <1 %

---

25 Sulastri Sulastri, Rindu Rindu. "Perbedaan Pengetahuan dan Sikap Remaja Sebelum dan Sesudah Promosi kesehatan Tentang Dampak Rokok", Jurnal Ilmu Kesehatan Masyarakat, 2019  
Publication <1 %

---

26 [dspace.uii.ac.id](https://dspace.uii.ac.id)  
Internet Source <1 %

---

27 [e-repository.perpus.iainsalatiga.ac.id](https://e-repository.perpus.iainsalatiga.ac.id)  
Internet Source <1 %

---

28 [jurnal.fkip.uns.ac.id](http://jurnal.fkip.uns.ac.id)

Internet Source

<1 %

29 [patents.google.com](http://patents.google.com)

Internet Source

<1 %

30 [www.oalib.com](http://www.oalib.com)

Internet Source

<1 %

31 Adius Kusnan, Amirudin Eso, Asriati Asriati, La Ode Alifariki, Ruslan Ruslan. "Penyuluhan terhadap peningkatan pengetahuan dan sikap remaja tentang bahaya narkoba", Holistik Jurnal Kesehatan, 2020

Publication

<1 %

Exclude quotes Off

Exclude matches Off

Exclude bibliography On